

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 31 (1923)

Heft: 22

Vereinsnachrichten: Wenn

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

in knapper, präziser und doch vollständiger Form an gehenden Hilfspflegerinnen das Wichtigste über das große Gebiet der Krankenpflege mitteilen und ihnen so ein praktischer Berater sein. Es ist ihm dies auch gelungen. Gerade diese technische Anordnung, in kurzen, prägnanten Sätzen zu dozieren, unterscheidet das Büchlein vorteilhaft von oben erwähnten Publikationen, setzt allerdings gewisse Vorkenntnisse voraus. Großes Gewicht wird, wie das Geleitwort von Dr. Zollitscher, St. Gallen, hervorhebt, nicht nur auf die technische Fertigkeit der Helferin gelegt, sondern auf ihr Hineinleben in die Seele des Leidenden. Nicht nur der Schülerin, sondern auch dem Leiter von Krankenpflegekursen bietet das Büchlein ein reiches Orientierungsfeld. Wir können das Büchlein bestens empfehlen. Dr. Scherz.

«Wunder in uns.» Ein Buch vom menschlichen Körper für jedermann. Herausgegeben von Hanns Günther und Mitarbeitern. Neue, stark vermehrte zweite Auflage. Papptband Fr. 8, in Halbleinen Fr. 9, in Ganzleinen Fr. 10. Erschienen im Verlag von Grethlein & Cie., Zürich.

Das vor zwei Jahren überall mit so großem Beifall aufgenommene erstmal erschienene Buch hat rasch eine weitere Auflage erlebt. In ungemein

fesselnder Weise werden uns in einem längeren ersten Kapitel die Grundtatsachen und die Tätigkeit des menschlichen Körperbaus in leicht fasslicher Weise vor Augen geführt. Ihnen folgen 27 weitere Kapitel, die uns in interessante Gebiete der Physiologie und Biologie in so verständlicher Weise einführen, daß auch der Laie sie trotz Fremdnamen verstehen kann und über die erst nach mühevolem Studium errungenen Erkenntnisse im Sein und Werden des menschlichen Körpers unterrichtet wird.

Das lebendig geschriebene Buch ist in seiner zweiten Auflage um circa 70 Seiten Text und mehrere farbige Tafeln erweitert worden. Wir wollen nur die neu aufgenommenen Kapitel erwähnen: „Unsere Motoren, die Muskeln“; „Rechts gehen, links gehen“; „Keimverderbnis“; „Schmerzen“; „Wie, wann und warum wir sterben“.

Wir empfehlen das wertvolle Buch jedermann, besonders Samaritern. Auch den Ärzten, welche Samariter- und Krankenpflegekurse geben, bietet es prächtiges Material, das sie in ihren theoretischen Vorträgen verwenden können.

Der im Verhältnis zur Ausstattung billige Preis ermöglicht die Anschaffung des gediegenen Werkes auch kleineren Börsen.

Dr. Sch.

Wenn

unsere Vereins- und Privatabonnenten, welche zwei oder mehrere Abonnemente auf „Das Rote Kreuz“ beziehen, sich selbst und uns viel Ärger und Zeitverlust ersparen wollen, so mögen sie sich folgendes merken:

1. Bis zum 20. Dezember ist an die Administration dieses Blattes zu berichten, wie viele Abonnemente gewünscht werden.
2. Bis zum gleichen Termin sind die genauen Adressen derjenigen Personen anzugeben, an welche die Zeitung verschickt werden soll.
3. Der Abonnementspreis für die mehrfachen Abonnemente ist bis zum 15. Januar an die unterzeichnete Stelle zu senden. Postcheck III 877.

Einzelabonnenten, die keine Nachnahme wünschen, sind höfl. gebeten, den Betrag von Fr. 4 bis spätestens am 25. Dezember auf unser Postcheckkonto III 877 einzubezahlen.

Die ausländischen Abonnenten werden ebenso höflich wie dringlich ersucht, die Abonnementsbeiträge (Fr. 5.50) bis **zum 1. Februar** einzusenden, oder uns mitzuteilen, bei wem der Betrag erhoben werden kann, ansonst wir annehmen müßten, es werde auf das weitere Abonnement verzichtet.

Es kann nur im Interesse unserer Abonnenten liegen, wenn sie sich genau an diese Vorschriften halten.

Die Administration.